Fecha 10/05/2024 Audiencia 17.400 Sección: Vpe: \$862 Tirada: 5.800 \$2.022 Vpe pág: Difusión: 5.800

Ocupación:

42,62%

\$2.022

ACTUAL IDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 2



Especialistas advierten lento avance de campaña contra la influenza

SALUD. La región tiene un 43% de avance, la segunda más baja a nivel nacional.

José Fco. Montecino Lemus cronica@mercurioantofagasta.cl

as bajas temperaturas de los últimos días podrían to marse como un aviso de que el invierno está cada vez más cerca y, por consiguiente, la circulación de los virus estacionales como la influenza.

Según el sitio oficial del Ministerio de Salud, para el 2024 se busca inocular al 85% de la población a nivel nacional contra el virus. La campaña inició el 13 de marzo y se extenderá hasta el 15 de mayo o hasta lograr el objetivo.

¿Cuál es el avance actual? La Región de Antofagasta presenta el segundo porcentaje más bajo a nivel país de inmunización contra la influenza, con un 43,03% a la fecha. Por comuna, la capital regional tiene la cobertura más baja, con un 40,84%, mientras que Calama cuenta con un 45,74% y Tocopilla un 44,6%.

Antofagasta solo es superada por Arica y Parinacota, que

está a la cola de la campaña con un 37,66%, mientras que Maule lleva el mejor rendimiento, con un 60%

Y en cuanto a grupos, justamente los mayores de 60 años tienen una de las coberturas más baja, con 39,51%, solo superados por las embarazadas, con

El doctor Francisco Salvador, infectólogo y académico de la U. de Antofagasta, afirma que no hay una adecuada comunicación de riesgo ni tampoco una campaña de difusión potente para que las personas decidan inocularse. Apunta a que existe un agotamiento post pandemia y que, por esto, "la gente piensa que no es necesario vacunarse".

El doctor Salvador asegura que, "lamentablemente, estamos viendo que lo que está circulando en la influenza está afectando y hospitalizando a la gente con neumonía por influenza".

El doctor Michel Marín, presidente regional del Colegio Médico (Colmed) recalca la importancia de inocularse contra este virus, "sobre todo los que están en las poblaciones de riesgo".

Vpe portada:

"Realmente tenemos una vacunación bastante baja en la región. Probablemente no hallegado el invierno tan fuerte, pero cuando venga el invierno fuerte, el número de pacientes va a empezar a aumentar y lo único que se ha demostrado que baja las tasas de gravedad de estos pacientes es la vacuna".

El representante del gremio médico analiza que "falta un poco más de intensidad" en el llamado a inmunizarse y su importancia. "Yo creo que debiéramos de intensificar esa campaña desde todos los ámbitos, no solo el ministerio", precisa.

Coincide la exseremi de Salud Lila Vergara, quien menciona que una opción sería que la propia comunidad o líderes inviten a vacunar. Ejemplifica con la opción de generar alianzas con personalidades regionales que tengan mayor alcance en redes sociales, "es una forma de llegar rápidamente a través de las redes sociales y por agentes que



son parte de la comunidad, que la propia comunidad sea los que inviten a vacunarse a otros".

Otra idea, dice Vergara, es generar lazos con los centros de padres y apoderados de colegios públicos y privados, "para que ellos tomen en conocimiento y conozcan de la campaña, a lo meior un comunicado a través de los centros generales de padres".

"Si la propia comunidad o los líderes comunitarios invitan a vacunar con estrategias sistémicas, creo que es mucho más cercano a que si lo hacen los propios agentes de salud", subraya.

En ese sentido, la seremi de Salud, Jéssica Bravo enfatiza que la inoculación es la "mejor protección contra la Influenza". En esa línea, argumenta que es importante que la gente se vacune ahora, antes que lleguen los meses más fríos del año, "porque es en esa época cuando los virus que provocan las enfermedades respiratorias tienen una mayor circulación y por ende hay una mayor probabilidad de contagiarse"

ESTRATEGIAS

La seremi Bravo precisa que, desde hace poco más de un mes, junto al Servicio de Salud de Antofagasta (SSA), implementaron dos puntos de vacunación extramurales: "El primero está ubicado en la esquina de calles Prat con San Martín y el segundo en el hall de ingreso a la Seremi de Salud, en Matta N° 1.999, los cuales funcionan de lunes a viernes desde las 9.30 a 13 horas".

La titular regional además menciona que durante la semana también suman un tercer punto en Prat con Matta, que funciona de lunes a jueves en el mismo horario, "y los viernes se traslada al Shopping Norte, ubicado en Pedro Aguirre Cerda esquina Nicolás Tirado". Y añade que, "adicionalmente, montamos puntos de vacunación extramurales durante los fines de semana en lugares de alta afluencia de público, como Cenco Mall y el Mall Paseo La Portada, entre otros".

Mientras, desde la Dirección de Salud de la CMDS manifestaron que están vacunando en todos los Cesfam, de lunes a viernes desde las 8:30 a 19:30 horas, y sábados hasta las 13:30 horas. 03